



Zuletzt aktualisiert: **04.04.2011 um 21:21 Uhr** ([Kommentare](#))

## Ökoregion handelt gerecht

Die sechs Orte der Ökoregion Kaindorf sind seit gestern Fairtrade-Gemeinden. Gemeinsam mit weltweit 900 anderen leisten sie damit einen Beitrag zur Armutsbekämpfung.



Foto © Jürgen Fuchs **1 / 31** Seit 4.4.2011 nimmt die Steiermark bezüglich der Anzahl der "FAIRTRADE-Gemeinden" den Spitzenplatz unter allen Bundesländern ein.

Fairer Handel fängt für den Ebersdorfer Bürgermeister Gerald Maier in der eigenen Gemeinde an. "Bei uns gab es schon vor zehn Jahren Feste und Veranstaltungen, bei denen nur regionale Produkte angeboten wurden", erzählt der Ortschef von einer der sechs Gemeinden der Ökoregion Kaindorf und ergänzt augenzwinkernd: "Dabei hatten wir damals noch gar keinen Bierbrauer im Ort."

Mittlerweile ist die Gemeinde nicht nur bei Bier und Wein sozusagen Selbstversorger, sondern ebenso mit zahlreichen anderen Produkten. "Und was wir selbst nicht haben, kaufen wir eben als Fairtrade-Produkte zu", erklärt Maier und betont die Vorbildfunktion der Gemeindeverwaltung. "Inzwischen haben die Vereine mit im Boot, sodass es bei uns kein großes Thema bei Festen mehr ist." Sogar die Kinderfaschingsfeier funktioniert ohne Cola oder andere zuckersüße Kracherln. Der nächste Schritt sein nun, so Maier, Fairtrade-Produkte vermehrt im örtlichen Handel anzubieten. Das Kaufhaus in der Gemeinde habe schon ein verstärktes Fairtrade-Sortiment.

Wie sieht man in der Ökoregion die Vorbildwirkung auf andere Gemeinden? Maier: "Wir geben gerne unsere Erfahrung weiter, das ist auch die Intention der Ökoregion. Wir wollen aber nicht überheblich agieren."

## Festakt

Insgesamt wurde gestern elf steirischen Gemeinden von Landeshauptmann Franz Voves, Stellvertreter Hermann Schützenhöfer und Fairtrade-Österreich-Geschäftsführer Hartwig Kirner in Graz der Titel "Fairtrade-Gemeinde" verliehen. "Die ausgezeichneten Gemeinden leisten einen konkreten Beitrag zur weltweiten Armutsbekämpfung", lobten Mandy Schirborr von der Agentur Südwind und Karin Mauser vom Welthaus, welche die Gemeinden auf ihrem Weg unterstützt haben. Weltweit gibt es nun mehr als 900 Fairtrade-Gemeinden.

## HARALD HOFER

[Google-Anzeigen](#)

- [Privatzimmer Steiermark](#)

Wohlfühlen in der Thermenregion. Komfortzimmer ab €19,-- pro Tag

[www.privatzimmer-mantsch.at](http://www.privatzimmer-mantsch.at)

- [Brauereiführung Göss](#)

Erfahren Sie mehr über Österreichs bestes Bier im Gösser Braumuseum!

### Günstiger gehts nicht!



1000 Minuten in alle Netze, 1000 SMS & unglaubliche 2 GB um nur € 13,- inkl. gratis Smartphone!

### Aktiv im Nationalpark



Wanderwoche inkl. Wanderbus und E-Bike in Mallnitz, der Perle des Nationalparks Hohe Tauern!